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Édito
Chères Membrollaises, Chers Membrollais,                                                                                                 

En ce début d’année 2024, quel bonheur de voir notre  village se 
classer, une fois encore, au premier rang des villes où il fait bon vivre !

Loin des médisances de l’opposition, nous œuvrons chaque jour au 
bien-être de nos concitoyens en regardant notre belle commune 
par le prisme de la positivité.

Ainsi, les différentes manifestations comme le marché de l’avent, le 
thé dansant, la fête de l’été… permettent de garder une interaction 
sociale avec les autres.  

Grâce à toutes les associations présentes sur le territoire, nous avons 
à cœur de nous mobiliser pour vous offrir un avenir meilleur, en 
créant des liens intergénérationnels.

Comme le disait si sagement un proverbe africain : « seul, on va 
plus vite, ensemble, on va plus loin », nous devons unir nos forces 
pour que La Membrolle-sur-Choisille continue à être un lieu de 
divertissement, de culture et d’épanouissement pour tous.

Pour que cette nouvelle année soit à nouveau plus fructueuse, 
de projets avant-gardistes et de moments conviviaux partagés 
main dans la main, nous avons besoin de tout le monde, car c’est 
aujourd’hui que nous construisons notre ville de demain.

Afin que nos enfants aient une destinée à la hauteur de nos rêves, 
nous devons nous en donner les moyens.
Vous aurez bien compris que le bien-être des Membrollais est et 
restera notre première préoccupation !

Accompagnés de votre capitaine, nous voguons sur des eaux, 
certes parfois troublées par la baisse des budgets alloués à nos 
municipalités, mais nous saurons garder le cap pour que toutes 
nos résolutions aboutissent !

Alors, prenez place à nos côtés et bon voyage !

Votre Maire, Sébastien MARAIS       
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CÉRÉMONIE DES VOEUX 2024

LES PROJETS 2024

La cérémonie des vœux s’est déroulée le dimanche 7 janvier à 
11h à la Salle des Sports. 
Accueillis par Monsieur le Maire et les élus, les Membrollais 
sont venus, en nombre, assister à cette festivité. 

Il s’agit d’un moment important de partage avec la population, 
où l’on présente les réalisations effectuées en 2023 et les 
projets à venir pour la commune.

Élus de la Métropole, Conseillers départementaux et 
municipaux, membres des syndicats de l’ANVAL, gendarmes, 
militaires, policiers, directeurs et directrice d’établissements 
Membrollais, Président(e)s d’associations, instituteurs et 
représentants de notre église, nous ont fait l’honneur d’être 
présents dans notre charmante commune pour célébrer, tous 
ensemble, ce début d’année. C'est qu'il fait bon vivre à La 
Membrolle ! En 2023, nous sommes arrivés en 1ère place du 
département pour les communes de 2000 à 3500 habitants 
des "Villes et villages où  il fait bon vivre ». Il  y a de quoi être 
fiers !

Une vidéo rétrospective des réalisations de 2023 a 
été projetée, afin de revenir en images sur les actions 
les plus importantes de l'année, et ce, malgré des 
budgets de plus en plus contraints.

Nous avons pu revivre quelques grands moments, tels 
que l’inauguration de l’Espace Emmanuel Chabrier, 
la fête de l’été, le marché de l’Avent, le repas des 
aînés, la remise des permis aux écoliers, mais aussi 
les cérémonies commémoratives et citoyennes, le 
centenaire du Grand Prix de Tours, les animations 
de la crèche et de l’ALSH, le forum des associations, 
la brocante... Ensuite, nous avons pu découvrir les 
travaux effectués dans les établissements scolaires, 
sur les voiries et sur l'espace public.
 
Afin de poursuivre cette dynamique, les projets 
structurants de 2024 ont été présentés par Sébastien 
MARAIS : les travaux de réhabilitation de certaines 
rues, la construction d’une aire de covoiturage 
avec ombrières photovoltaïques, la restauration de 
l'église, les créations d’une nouvelle crèche, d'un 
futur restaurant au plan d’eau et du futur quartier 
résidentiel sur "Les Hauts de Mazagran".

Extraits de manifestations communales réalisées en 2023.
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Dans son discours, Monsieur le Maire a 
rappelé le rôle et l’importance des élus, qui 
œuvrent au quotidien pour l’intérêt général 
de La Membrolle-sur-Choisille. Il a tenu à 
remercier les acteurs du monde associatif 
qui dynamisent notre commune ainsi que les 
chauffeurs du minibus qui emmènent chaque 
semaine nos aînés faire leurs courses.

À la fin du discours, tous les élus présents 
sont montés sur la scène pour entonner  la 
Marseillaise. Au cours de cette cérémonie,  
un trophée a été remis à la commune pour 
son engagement depuis plusieurs années à 
accueillir la "Marche rose" initiée par Sophie 
Auconie, ancienne députée d'Indre-et-Loire.
Enfin, un buffet a été offert aux Membrollais, 
ce qui fut l'occasion pour tous, de se retrouver, 
d'échanger et de déguster des mignardises 
salées et sucrées préparées par nos deux 
artisans-boulangers.

« Il faudrait essayer d’être heureux, 
ne serait-ce que pour donner l’exemple"

Jacques Prévert
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QUELS SONT LES GRANDS PROJETS 2024 ?

FINALISER LA RÉHABILITATION
DE LA RUE DU PERRÉ

LES PROJETS 2024

Conformément aux engagements pris en 2020, les travaux d'aménagement de notre territoire vont 
continuer. 
De nombreux grands projets vont voir le  jour dans notre jolie commune, parmi ceux-ci vous trouverez:

Nous poursuivrons et finaliserons la réhabilitation 
de la rue du Perré. Pour mémoire, dans cette rue 
de 650 mètres linéaires, nous avons, l'année 
dernière, créé un réseau d'assainissement 
collectif, puis dissimulé les réseaux aériens. 
Cette année, nous nous attaquerons 
au terrassement de la voirie ainsi qu'au 
remplacement de l'éclairage public.
À la demande de la trentaine de familles 
qui résident dans cette rue, que nous avons 
reçues, écoutées et entendues, la rue du Perré 
réhabilitée conservera son caractère champêtre 
et bucolique. Nous nous y sommes engagés.
Ces travaux seront réalisés avant la fin du second 
semestre.

ÉTUDE POUR LA 
RÉHABILITATION

DE LA RUE DES BORDES

Dans le même esprit, nous lancerons les études 
pour la réhabilitation de la rue des Bordes. 
La rue des Bordes se trouve dans le même 
quartier que la rue du Perré et l'idée est de faire 
un "copier/coller" pour préserver, là aussi, le côté 
champêtre de cette rue. 
Si le plan de charge métropolitain le permet, 
nous aimerions que les premiers coups de pioche 
soient donnés en fin d'année 2024 ou en tout 
début 2025.

TRAVAUX DE VOIRIE & 
SÉCURISATION

DE LA RUE DES COUTAYS

La rue des Coutays est, elle aussi, dans le viseur 
de nos futurs travaux de voirie. 
En effet, cette rue est pour partie, encaissée 
entre deux talus, dont celui de droite s'affaisse 
dangereusement et engendre de gros désordres, 
notamment d'importantes fissures dans deux 
maisons d'habitations.
De plus, cette rue, de par sa configuration, incite 
les automobilistes à la dévaler. Il s'agira là-aussi, 
de la sécuriser.
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Le futur quartier sera composé de 120 habitations et 
sera traversé par un vaste parc. Ce sont 40 habitations 
de moins que dans le quartier de Mazagran dont la 
superficie est identique. 

Composé de maisons individuelles et de petits 
immeubles en R + 1 + combles, "Les Hauts de Mazagran" 
seront équipés d'un city stade, de terrains de pétanques, 
d'aires de jeux pour les plus jeunes et pallieront ainsi aux 

manques du quartier voisin. Le tout dans un cadre très 
verdoyant. 
Avec le promoteur Conseils et Patrimoine, nous avons fixé 
une réunion publique pour que vous soient présentés en 
détail ce futur quartier résidentiel ainsi que le planning de 
commercialisation et de livraison des futures habitations. 

Cette réunion est fixée au 21 mars à 19h00 et se tiendra 
à l'Espace Emmanuel Chabrier. 

AIRE DE COVOITURAGE + 
OMBRIÈRES PHOTOVOLTAÏQUES

Dans nos engagements de 2020, nous avions 
évoqué une aire de covoiturage. Et l'étude de 
cette dernière avance à grands pas. Elle sera 
localisée à l'entrée de la commune lorsque 
l'on arrive de la jolie commune de Fondettes, 
dans la continuité du parking de la Maison des 
Associations. 
Cette aire sera végétalisée avec un sol 
perméable et sera couverte par des ombrières 
photovoltaïques. 

D'une capacité de 66 places dont 2 places 
pour personnes à mobilité réduite, notre aire 
sera équipée de 4 bornes de recharge pour les 
voitures électriques. 

Les différents panneaux solaires représenteront 
une surface de 500 m2 et produiront 100 000 
kilowatt-heure par an. 
Pour ce dossier ambitieux, nous avons retenu 
le principe de l'autoconsommation collective, 
c'est-à-dire que les bâtiments communaux 
consommeront l'électricité produite par 
l'ombrière photovoltaïque et que l'excédent sera 
revendu à EDF. 

Vous l'avez compris, nous maîtriserons là aussi 
nos coûts de fonctionnement. Le retour sur 
investissement quant à lui est estimé à moins de 
8 ans et de substantielles subventions nous ont 
déjà été notifiées.

LES HAUTS DE MAZAGRAN
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RÉHABILITATION 
INTÉRIEURE
DE L'ÉGLISE

Que l'on soit croyant ou athée, pratiquant 
ou non, Notre-Dame des Eaux est un 

bâtiment communal qui a souffert du temps qui 
passe. 

Nous nous étions engagés à réhabiliter notre 
église et après les premiers diagnostics et les 
premiers chiffrages, de significatifs travaux vont 
être menés cette année. Des capteurs ont été 
posés et une étude structurelle est en cours afin 
d'évaluer la nécessité ou non de renforcer une 
partie des fondations et de la charpente. 

À terme, l'étanchéité des baies sera révisée, les 
murs, les sols du Choeur, de la nef, du transept 
et les planchers seront restaurés. Le système de 
chauffage et l'éclairage seront remplacés. 
Ce chantier est colossal et se fera sur deux 
années. 

Pour la sécurité de tous, notre église est fermée 
depuis le 26 janvier et réouvrira après les travaux.

CONSTRUCTION D'UNE 
NOUVELLE CRÈCHE

Nous avons la chance, à La Membrolle-sur-
Choisille, d'avoir une crèche communale. Cette 
dernière se situe à l'IDEF, dans des locaux qui 
avaient été modifiés pour l'occasion mais qui, 
au quotidien, ne s'avèrent plus ou pas adaptés 
pour y accueillir nos tous petits. De plus, nous 
sommes locataires de ces locaux et nous payons 
un loyer d'environ 30 000 € par an. 

Ainsi, nous avons imaginé construire une 
nouvelle crèche. Elle se situera à proximité des 
écoles, à proximité du parking de la Maison des 
Associations et de la future aire de covoiturage. 
Elle sera bâtie en lieu et place de l'ancienne MJC 
inoccupée depuis la création de la Maison des 
Associations. 

Notre personnel pourra ainsi accueillir nos 
enfants dans un bâtiment plus fonctionnel et 
notre capacité d'accueil pourra évoluer et passer 
de 20 à 24 berceaux. Ce dossier est déjà bien 
avancé. 

La CAF, qui nous accompagne techniquement 
et financièrement, nous incite fortement à créer 
par la même occasion un relais petite enfance 
mutualisé avec nos voisins de Mettray. Ce relais 
profitera aux assistantes maternelles de nos 
deux communes. Une réunion a été organisée en 
ce sens et le projet a été validé. 

LES PROJETS 2024

Crèche actuelle

Ancienne MJC où sera construite la future crèche
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UN RESTAURANT 
AU PLAN D'EAU

Après un interminable recours administratif 
remporté par la commune, nous avons pu, le 24 
octobre dernier, signer le bail à construction du 
futur restaurant du plan d'eau. 

Les travaux débuteront en avril pour une 
ouverture souhaitée au printemps 2025. 
Nous remercions Vincent Fuentes pour sa 
patience et pour sa confiance. Vivement 
l'inauguration de ce nouveau lieu de vie et de 
partages !

LE CHÂTEAU DE L'AUBRIÈRE

Il y a quelques mois, la famille DELMOTTE faisait 
l'acquisition du château de l'Aubrière et entreprenait 
de grands travaux de rénovation de cet emblématique 
château Membrollais. 
Les travaux touchent à leur fin et le château devrait rouvrir 
en avril.

L'hôtel a été transformé en 4 étoiles et les 12 chambres 
relookées pourront accueillir nos familles et nos amis. 

Un bar, avec cheminée, et terrasse pour les beaux jours, 
sera ouvert également ainsi qu'un restaurant semi-
gastronomique qui nous régalera 5 soirs par semaine. 
Des brunchs seront organisés deux dimanches par mois. 
Le parc et la piscine seront également accessibles aux 
clients extérieurs de l'hôtel. 

Le château pourra être privatisé pour organiser des 
mariages, des baptêmes ou des séminaires d'entreprise. 
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LE FORUM DES ASSOCIATIONS

Le samedi 2 septembre, de 9h à 13h, la Maison 
des Associations a accueilli pour la première fois, le 
Forum des Associations. 

Organiser cet évènement dans la  nouvelle Maison 
des Associations prend tout son sens et a permis de 
faire (re)découvrir ce lieu qui abrite de nombreuses 
associations Membrollaises.

Dès 8h, un petit déjeuner a été offert aux exposants, 
leur permettant ainsi d'échanger et de s'installer en 
toute quiétude.

27 associations locales étaient représentées, offrant 
aux habitants l'opportunité de découvrir la diversité 
des activités proposées dans notre commune.

Au fil de la matinée, plus d'une centaine de personnes 
a arpenté les allées du forum, allant de stand en 
stand pour s'informer, s'inscrire à des activités ou 
tout simplement discuter avec les membres des 
associations. La pluralité des domaines représentés, 
qu'il s'agisse de sport, de culture, de loisirs, ou 
d'engagement citoyen, a ravi les visiteurs qui ont 
découvert une véritable palette d'opportunités pour 
s'investir dans la vie locale.

L'évènement s'est terminé par un verre de l'amitié,  
offert par la municipalité, renforçant ainsi les liens 
au sein de la communauté associative Membrollaise.

RETOUR EN IMAGES SUR
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LA BROCANTE DU 
CENTRE-BOURG

Le dimanche 3 septembre, de 7h00 à 18h00 s'est 
tenu le vide-grenier annuel dans le centre-bourg de 
notre village.

Une centaine d'exposants se sont retrouvés dès 
l'aube dans les rues Nationale et du Colombeau 
pour proposer leurs trésors enfouis, leur donner 
une seconde vie et surtout faire des heureux.

Le vide-grenier a attiré une foule de visiteurs 
curieux, prêts à flâner le long des stands, à 
chiner, et à réaliser de bonnes affaires. C'était 
l'occasion parfaite pour dénicher des objets 
uniques, de renouveler sa décoration intérieure ou 
tout simplement pour se balader ou partager un 
moment convivial en famille ou entre amis.

RETOUR EN IMAGES SUR
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FÊTE DE TOUS LES VOISINS
& MATCH D'OUVERTURE DE LA COUPE DU MONDE DE RUGBY

Reportée en raison de conditions météorologiques 
défavorables, la très attendue Fête des Voisins a 
finalement été organisée le vendredi 8 septembre, 
concordant avec le coup d'envoi de la Coupe du Monde 
de Rugby. 

L'évènement s'est déroulé sur la Place de la Mairie à 
19h30, où un grand écran  a été installé pour permettre à 
chacun de passer un agréable moment entre voisins et de 
soutenir vaillamment l'équipe nationale française. 

À mesure que les Membrollais arrivaient, les tables se 
déployaient, transformant la Place de la Mairie en un lieu 
animé et convivial, aux couleurs de la France. Chacun a 
apporté son panier garni de mets à partager, et pour ceux 
qui avaient une petite envie de fromage, le fromager était 
présent sur la place pour combler leurs désirs.

À 21h15, le coup d'envoi du match a été donné, 
suscitant une montée d'émotions parmi les participants : 
encouragements passionnés, espoir, crainte et, finalement, 
des applaudissements de plus en plus enthousiastes ont 
marqué chaque étape de la rencontre.

La soirée s'est clôturée en apothéose avec la victoire du 
XV de France contre la redoutable équipe de Nouvelle-
Zélande, avec un score final de 27-23. Les voisins ont 
partagé leur joie, célébrant collectivement cette victoire.

Cette soirée s'est révélée être un exemple parfait de la 
manière dont le sport peut unir une communauté et créer 
des souvenirs mémorables, renforçant encore davantage 
les liens entre voisins.

RETOUR EN IMAGES SUR
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LA MARCHE ROSE - DIMANCHE 8 OCTOBRE
Dans le cadre d'Octobre Rose, une importante Marche en rose s'est 
déroulée jusqu'à La Membrolle, visant à sensibiliser chacune et chacun à 
la prévention du cancer.

Cette Marche rose, initiée par Sophie Auconie, a réuni plus d'une centaine 
de participants engagés, qui ont arpenté les beaux sentiers de notre 
secteur, en suivant notamment les recommandations des "Arquéleux", 
notre association de randonnée pédestre. 
Équipés de chaussures de marche et vêtus de rose pour la plupart, 
les marcheurs ont parcouru les 15 kilomètres qui relient Luynes à La 
Membrolle. 
Au milieu de leur parcours, ils ont partagé un déjeuner convivial à Fondettes. 
Puis, après 8 km, notre Municipalité a généreusement offert un goûter à 
tous les marcheurs à la Maison des Associations, créant ainsi un moment 
de solidarité fort, riche en échanges et en bonne humeur !

Cette association Membrollaise de sensibilisation 
pour le dépistage du cancer offre un soutien et 
un réconfort aux personnes touchées par cette 
maladie, mais aussi à leurs proches.

L'association Les Fées du Bien propose une mise en 
relation pour des séances de soutien psychologique 
et de bien-être. 

Sophie Auconie accompagnée de Monsieur 
le Maire

LES FÉES DU BIEN

RETOUR EN IMAGES SUR

Cette dernière organise également des évènements 
ponctuels pour lever des fonds.

La prochaine manifestation se déroulera le 
dimanche 14 avril à La Maison des Associations.

Pour plus d'informations, contactez la Présidente, 
Madame Nathalie COMBES au 
06 66 49 69 78 ou  par mail: 
lesfeesdubien@laposte.net 
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SUCCÈS ÉCLATANT POUR LE MARCHÉ DE L'AVENT
Le dimanche 26 novembre, La Membrolle-sur-Choisille a accueilli son traditionnel Marché de l'Avent sous un 
ciel d'un bleu éclatant.

Cette année, une foule enthousiaste a afflué pour découvrir cette 
nouvelle édition. Ce nouveau format a mis à l’honneur l’Espace 
Emmanuel Chabrier, inauguré en février dernier, permettant à de 
nombreux membrollais de le (re)découvrir.

RETOUR EN IMAGES SUR

Une quarantaine d’artisans et producteurs locaux offraient 
une palette diversifiée de produits : décorations de noël, bijoux 
fantaisies, bougies parfumées, créations florales, chocolats, 
produits de la ruche, foie gras, vins de Touraine … de quoi satisfaire 
tous les goûts et toutes les papilles !
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Cette année, quatre food-trucks se sont joints à la fête, proposant 
une délicieuse sélection de plats à déguster sur place : fouées, 
moules frites, cuisine tex-mex, pizzas cuites au feu de bois et barbes 
à papa ont régalé les visiteurs.

Au sein de l’Espace Emmanuel Chabrier, une buvette et un coin 
repas ont été mis à disposition des visiteurs pour se restaurer bien 
au chaud.

Les enfants ont également eu leurs parts de divertissement grâce à 
un manège et un atelier créatif qui ont remporté un vif succès.

L’édition 2023 du Marché de l’Avent a été une belle réussite, 
permettant de débuter joyeusement la période des fêtes.

Vous êtes producteur ou créateur et souhaitez participer à l'édition 2024 ? 
Contactez la Mairie : mairie@lamembrolle37.fr
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UN THÉ DANSANT POUR NOS AÎNÉS

RETOUR EN IMAGES SUR

Le vendredi 22 décembre, plus de 70 personnes ont participé au thé dansant, organisé par la municipalité 
et le CCAS à l’Espace Emmanuel Chabrier. Cet après-midi convivial constitue un moment privilégié, attendu 
par nos aînés.

Accueillis par Monsieur le Maire et des membres de l’équipe 
municipale, les convives se sont retrouvés pour danser et 
échanger en cette période de fin d’année.

L’ambiance était à la fête ! L'animateur a permis à chacun de 
s’exprimer et de vibrer au son du madison, tango, cha-cha-cha 
et valses.
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LES COLIS DE NOEL
La distribution des colis de Noël, composés de 
produits artisanaux, a clôturé ce moment festif. 
Le lendemain, les élus ont procédé à la livraison, en 
porte à porte, des colis restants.

Après l’effort, le réconfort n’était pas en reste. 
Monsieur le Maire, l’équipe municipale et les agents 
présents ont pris le relais pour offrir un goûter bien 
mérité à nos aînés. Boissons chaudes, mignardises et 
chouquettes ont été généreusement servies, offrant 
de quoi reprendre des forces et continuer à danser 
avec entrain jusqu’en début de soirée.
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COUPON-RÉPONSE  des + de 75 ANS

□ Madame        □ Monsieur
Date de naissance: ___ /___ /_____   Date de naissance: ___ /___ /______
Nom: _________________________   Nom: ___________________________
Prénom: ______________________   Prénom: ________________________
Adresse: __________________________________________________________
Téléphone: _____________________________
Email: _________________________________

Parmi ces propositions, inscrivez vos souhaits:

□ Recevoir les invitations aux évènements dédiés aux + de 75 ans
□ Ne pas recevoir d'invitations aux évènements dédiés aux + de 75 ans
□ Ne pas recevoir de colis de Noël

La Mairie s'engage à ne pas utiliser ces données à des fins commerciales ni à les revendre à 
des tiers. 
Ces informations servent uniquement à mettre à jour la base de données de la Mairie et à vous 
contacter le cas échéant.

VOUS AVEZ + DE 75 ANS ?     DÎTES-LE NOUS !
Le CCAS organise des festivités à l'attention des aînés de 75 ans et plus.

Afin de recevoir les invitations aux différents évènements prévus, nous vous prions de remplir ce formulaire et 
de le retourner en Mairie avant le 8 mars.

Pour les couples, merci d'inscrire les deux prénoms sur le coupon et de cocher les  cases souhaitées.
Lors du dépôt du formulaire, n'oubliez pas votre pièce d'identité et un justificatif de domicile pour chaque 
personne.

CCAS
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UN BON ANNIVERSAIRE FÊTÉ À DOMICILE !!!

CCAS

Depuis le début de son mandat, Monsieur le Maire tient à offrir une surprise aux nonagénaires de la commune 
lors de leurs anniversaires. Ainsi, il est de coutume que les élus se déplacent chez nos aînés pour leur offrir, 
un bouquet de fleurs pour les dames et une bonne bouteille de vin pour les messieurs. 
L’attention est toujours beaucoup appréciée.

Lucie RUIZ, a fêté ses 98 ans le 11 août, 
c'est la doyenne de notre commune ! 

Odile SIMON, a eu 95 ans le 5 novembre ! 

Lucile BÉZARD, a fêté ses 97 ans le 24 
novembre ! 

Alfred GONZALVEZ, a fêté ses 90 ans le 24 
novembre !

Jean DERUMIGNY, a fêté ses 
92 ans le 12 décembre !
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CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

COMMÉMORATIONS

Les Membrollais, petits et grands, étaient très nombreux à 
assister à la Cérémonie du 11 novembre. 
Cette année, la cérémonie brillait d'une lueur particulière en 
raison du Centenaire de la flamme sous l'Arc-de-Triomphe.

En effet, le 11 novembre 1920, le soldat inconnu est porté 
sous l'Arc-de-Triomphe, pour ne jamais oublier le prix de la 
victoire. 
Trois ans plus tard, André Maginot allume la flamme, symbole 
de la présence vivante du souvenir des morts. 
Une flamme qui ne s'est plus jamais éteinte depuis.  

Pour célébrer ce centenaire, lors d'une cérémonie organisée 
à la Préfecture de Tours, Monsieur le Maire "a récupéré" 
dans une lampe tempête, la flamme de l'Arc-de-Triomphe 
intégrant "le réseau" et perpétuant ainsi le sens profond voulu 
dès l'origine par les pères-fondateurs de cette cérémonie : 
rendre hommage à tous les "Morts pour la France".
Cette flamme du souvenir a ainsi été déposée par les enfants 
au pied de notre monument aux morts, près de la gerbe de 
fleurs. 

Respect et mémoire étaient à l'honneur.

Discours de Monsieur le Maire lors de la Cérémonie du 11 novembre 2023.
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À LA MÉMOIRE DE MONSIEUR DOMINIQUE BERNARD

Le lundi 16 octobre, Monsieur le Maire, 
accompagné de ses adjoints, a rendu 
hommage à Monsieur Dominique 
BERNARD, professeur de lettres, victime 
d’un attentat à Arras trois jours plus tôt.
 
Ce moment de recueillement fut 
également observé par l’équipe 
enseignante et l’ensemble des élèves de 
l’école élémentaire. 

En signe de deuil et de respect, l’hymne 
national a été repris par l’assemblée et 
les drapeaux tricolores mis en berne.

Une minute de silence a été respectée en l'honneur de M. Bernard

HOMMAGE

L'ESPACE JACQUES VERDIER

Le club house du tennis de la Maison des 
Associations, est maintenant baptisé "Espace 
Jaques Verdier", en mémoire de l'homme que 
nous avons tous connus, qui a été Directeur 
de Bel Air, Adjoint au Maire en charge des 
sports et qui a beaucoup fait pour le tennis à 
La Membrolle. 

Ce nouvel espace a été inauguré le samedi 27 janvier en 
présence de licenciés, d'élus, de Monsieur Jacques MEREL, 
ancien Maire de notre commune et de Monsieur Jean-Louis 
STIEN, Président du TCM.
Madame Hélène VERDIER était également présente pour 
honorer la mémoire de feu son mari.

Espace

inauguré le 27 janvier 2024 
en présence de

Jacques VERDIER

 Jacques VERDIER, 1943 - 2021
Président du Tennis Club Membrollais

de 1979 à 2018

Sébastien MARAIS
Maire de La Membrolle-sur-Choisille,

David ESPITALIER
Adjoint au Maire délégué au sport
& les membres du Conseil Municipal

Jean-Louis STIEN
Président du TCM

& de Madame Hélène VERDIER
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INSTALLATION DE PANNEAUX EN LIÈGE

PETITE ENFANCEPETITE ENFANCE

De nouveaux panneaux en liège recouvrent les murs 
des couloirs de l'école maternelle. 
Les enseignants pourront y accrocher les réalisations 
des enfants ainsi que toutes les informations utiles 
aux familles.

CUEILLETTE D'AUTOMNE

Le lundi 16 octobre, les enfants sont partis à la 
recherche de petits trésors dans le jardin de la 
crèche. 

Ensuite, ils ont eu l'occasion de s'amuser avec les 
feuilles, pommes de pin, fleurs et herbes ramassées, 
en les manipulant et en les collant. Une cueillette 
organisée et menée par Sylvie CORMERY et portée 
par toute l’équipe pédagogique.

AVANT

APRÈSAPRÈS
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DÉCORATIONS DE NOËL

ENFANCEENFANCE

Depuis plusieurs années, la Municipalité a fait le choix de décorer la Place de 
l'Europe avec des matériaux récupérés. 
Pour compléter ces décorations artisanales, les enfants fréquentant les 
garderies et le centre de loisirs ont été invités à créer des décorations de Noël 
qui sont venues enrichir celles confectionnées par nos agents techniques. 

Ces bonhommes de neige, rennes, sapins, cadeaux, 
etc., créés avec minutie, font revivre l'esprit de Noël 
avec une grande intensité.

Ces ornements ont été installés par nos agents et par 
les enfants, la semaine qui a précédé le Marché de 
l'Avent, qui s'est déroulé le dimanche 26 novembre.

Avez-vous eu l'occasion d'admirer ces créations ?
Bravo à nos petits Membrollais !

L'INFO EN +
Vos élus ont fait le choix de ne pas valider les 
devis devenus exorbitants voire indécents dans 
une période difficile (environ 70.000€ pour 3 
ans !).

Monsieur le Maire a souhaité qu'un groupe 
de travail soit constitué pour que les futurs 
investissements de décorations de fêtes se 
fassent d'une manière raisonnée, pérenne et 
supportable économiquement parlant.
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VOYAGE AU CANADA

ENFANCEENFANCE

Une lettre très spéciale a été envoyée à Monsieur le 
Maire, elle vient de nos enfants du Centre de loisirs !

Les élèves de l’ALSH avec leurs 
créations sur le thème du Canada.
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ÉCOLE ÉLÉMENTAIREÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

UN SPECTACLE SUR LE TRI

Le vendredi 20 octobre, les élèves de l'école élémentaire ont eu l'immense plaisir de découvrir le spectacle 
"Lombric Fourchu" de la Compagnie ARTOUTAI, proposé par Tours Métropole Val de Loire. 

Ce spectacle interactif de 45 minutes, vise à renforcer 
la sensibilisation des enfants au tri, à la réduction des 
déchets et aborde également le gaspillage alimentaire. 

Il s'est déroulé au gymnase et les enfants ont largement 
profité de ce moment d'humour, de bonheur et de 
complicité. 
À l'issue de la séance, chaque enseignant est ensuite 
reparti avec des CD et des livrets pour se remémorer les 
questions évoquées et continuer à y réfléchir à l'école 
ou encore en famille. 

En juillet, la classe de CM2 a été pourvue d’un tableau 
blanc interactif (TBI), ce qui finalise l’équipement de 
toutes les classes élémentaires dans ce domaine. 

Ces tableaux rendent l’apprentissage plus visuel et 
interactif, permettant aux enseignants de dynamiser 
les contenus avec des ressources multimédias.

UN NOUVEAU TABLEAU INTERACTIF

AVANT APRÈS
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ÉCOLE ÉLÉMENTAIREÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

CHORALE
Le vendredi 15 septembre, la chorale de la classe 
de CE2/CM1 de Madame MAVRINAC s’est produite 
à l’Espace Emmanuel Chabrier pour interpréter une 
œuvre, inspirée du spectacle de Julien Joubert « Nous 
n’irons pas à l’opéra ». Auteur d’une soixantaine 
d’œuvres, il est spécialisé dans les opéras pour 
chœur d’enfants. 

Sous la direction de leur enseignante, les élèves 
ont préparé ce spectacle avec assiduité pendant 
plusieurs mois ce qui a ravi la centaine de personnes 
présentes lors de cette représentation exceptionnelle.

GOÛTER D'HALLOWEEN À L'ALSH
Le mercredi 18 octobre 2023, les enfants du centre 
de loisirs des écoles maternelle et élémentaire se 
sont déguisés à l'occasion d'une journée spéciale 
Halloween. 

La journée a commencé par une boum d'Halloween 
à l'école élémentaire puis, les petits monstres ont 
confectionné des gâteaux pour leur goûter. Une 
atmosphère de joie et de convivialité a illuminé la 
journée.
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ÉCOLE MONTESSORIÉCOLE MONTESSORI

LES 10 ANS DE L'ÉCOLE MONTESSORI
L’école Montessori, implantée sur la 
commune, a célébré, l’année dernière 
sa dixième rentrée, accueillant une 
cinquantaine d’enfants dans un cadre 
verdoyant et bienveillant. 

Le 7 octobre dernier, fondateurs, 
anciens élèves, équipes pédagogiques 
et familles se sont réunis pour partager 
leurs expériences positives. Notamment, 
la capacité des anciens élèves à 
intégrer facilement le système classique 
d’éducation.

En 2013, un groupe de personnes passionnées par la pédagogie Montessori s’organise pour la promouvoir 
et mener des actions afin de la rendre accessible au plus grand nombre. L’école s’installe d’abord à Tours, 
comptant une classe multi niveaux pouvant accueillir des enfants de 3 à 10 ans. Ensuite, l’école déménage 
sur notre commune en 2017 où elle s’agrandit et propose un cadre extérieur de qualité aux enfants.

L’école compte aujourd’hui trois classes : une maternelle, une classe CP-CE1 et une classe regroupant les 
CE2-CM1 et CM2.

La pédagogie Montessori permet à 
l’enfant d’acquérir les apprentissages 
fondamentaux et permet de développer 
l’autonomie, la motivation et le respect 
mutuel, s'appuyant sur ces principes 
fondateurs et propose :
• Un accompagnement progressif 
vers l’autonomie,
• L'individualisation des apprentis-
sages selon le rythme et les périodes 
sensibles de chaque enfant,
• La mixité d’âge dans les classes, 
encourageant l’entraide,
• L’utilisation de matériel Montessori 
permettant de rendre concrètes des 
notions abstraites. 

Chaque classe bénéficie de l'encadrement d'un binôme éducatrice/assistante, favorisant ainsi une 
personnalisation des apprentissages et garantissant un environnement de travail propice.

L'école promeut également la culture et la nature, organisant des activités en forêt et des ateliers artistiques 
et scientifiques. Les journées alternent entre les apprentissages individualisés et les moments en groupe liés 
à la découverte du monde.
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INITIATION PÊCHE POUR LES ENFANTS 
Le samedi 23 septembre, la Gaule Tourangelle et 
l'Amicale des pêcheurs de Saint-Cyr ont uni leurs 
bonnes volontés en offrant une "initiation pêche" au 
plan d'eau.

Ce fut lors d'une belle matinée ensoleillée qu'une 
trentaine d'enfants de 4 à 15 ans a pu s'exercer à 
la pêche.

Les organisateurs avaient mobilisé leurs bénévoles 
pour encadrer ces jeunes pêcheurs en herbe, 
partageant avec eux leur passion et leur savoir-
faire. Armés de cannes à pêche, d'hameçons et 
de patience, les jeunes ont réussi à attraper des 
poissons, récoltant des sourires de satisfaction et 
d'accomplissement.

En fin de matinée, des lots ont été remis à chaque 
participant et un rafraîchissement a été offert, 
agrémenté de délicieuses friandises pour satisfaire 
les appétits creusés par une matinée d'activités en 
plein air.

Cette initiative conjointe entre la Gaule Tourangelle 
et l'Amicale des pêcheurs de Saint-Cyr a permis de 
transmettre l'amour de la pêche aux générations 
futures, tout en renforçant les liens entre communes 
en offrant une aventure passionnante et éducative 
autour de la pêche.

Suivez toutes les actualités de la Gaule Tourangelle 
sur: https://lagauletourangelle.over-blog.com/

ASSOCIATIONS
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ASSOCIATIONS

LES FILS D'ARGENT
Le 25 juillet, notre Club du 3ème âge "Les fils 
d'Argent" organisait son pique-nique annuel à la 
Maison des Associations. 

Le repas fut conçu par notre traiteur de la 
"Boucherie Tourangelle".
Les agapes terminées, l'après-midi fut consacrée 
aux différents jeux de cartes, au Scrabble... dans 
une ambiance toujours festive et joyeuse !

"Les fils d'Argent" ont organisé, 
le samedi 14 octobre un grand 
concours de Belote qui a attiré 124 
compétiteurs !

Les pauses entre les parties ont été 
agrémentées de douceurs telles 
que des pâtisseries fraîches, de la 
bernache locale, du thé, du café et 
des jus de fruits, offrant ainsi des 
moments de détente bien mérités. 

Les vainqueurs se sont vus remettre 
des bons d'achats, des bouteilles 
de bon vin et différentes douceurs 
culinaires.

CONCOURS DE BELOTE

LES PEINTRES DE LA CHOISILLE
Après 3 ans d'interruption d'expositions 
liés au Covid et aux travaux de la salle 
des fêtes, "Les peintres de la Choisille" 
présenteront leurs dernières créations le 
week-end du 25 au 26 mai de 10h à 19h à 
l'Espace Emmanuel Chabrier.

À cette occasion, l’association invite l’artiste 
sarthoise Brigitte BESLIER à présenter ses 
sculptures qui allient fer et bois flotté avec 
grâce.

Le vernissage est prévu le samedi 25 mai à 
18h00. Venez découvrir leur travail et leurs 
talents !!!
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LES POINTS D'APPORT VOLONTAIRE ENTERRÉS - PAVE

ENVIRONNEMENT

La Métropole investit pour la gestion des déchets sur notre commune. Après plusieurs mois de travaux de 
déploiement dans le centre-bourg, les nouveaux PAVE sont en service depuis le 25 octobre.

SENSIBILISER LES USAGERS

Lors de la mise en service des nouveaux PAVE, des Ambassadeurs de tri de la Métropole ont été déployés, 
les 25 et 26 octobre pour informer et sensibiliser les résidents concernés sur ce nouveau moyen de collecte.

Des sacs de précollecte lavables et réutilisables ont été distribués aux 280 logements, accompagnés d'un 
manuel d'instruction. En parallèle, des agents ont fait du porte-à-porte pour rappeler les consignes de tri, 
soulignant l'importance de respecter certaines règles telles que l'utilisation de sacs de 50L maximum, le dépôt 
inapproprié de déchêts à côté des PAVE ou encore l'emboitage des emballages qui est absolument à éviter.
N'oubliez pas d'ajouter vos dosettes Nespresso, boîtes de conserves non nettoyées, boîtes à pizzas (même 
grasses), tubes de dentifrice, et filets de fruits dans vos emballages recyclables. 
En travaillant ensemble, nous pouvons faire une différence positive pour notre environnement !

J. Manchini, Ambassadeur de tri depuis 10 ans pour TMVL 
expliquant les règles de tri.

Les Ambassadeurs de tri de TMVL.

Désormais installés en 8 lieux stratégiques, les 
administrés concernés y déposent leurs emballages, 
ordures ménagères et verre.

Le PAVE est une solution moderne et efficace pour 
gérer les déchets qui permet de la rendre plus 
rationnelle et moins coûteuse pour la collectivité. 
Ces colonnes enterrées d'un volume de 5m3, 
représentent environ 35 bacs domestiques, 
permettant ainsi de libérer l'espace public avec le 
retrait des bacs sur les trottoirs.

Les déchets sont collectés:

• à minima 1 fois par semaine pour les ordures 
ménagères résiduelles,

• 1 fois par semaine ou toutes les 2 semaines pour 
les emballages,

• selon le taux de remplissage pour les déchets 
verre.
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LA TRIMOBILE
La trimobile, c'est votre déchèterie mobile, elle se déplace tous les mois 
dans notre commune.

Vous pouvez y déposer vos petits appareils électriques et électroniques, 
textiles, cartouches d'imprimantes, radiographies, livres, piles, lunettes, 
ampoules et néons.

Tous les dépôts ne sont pas acceptés, la déchèterie mobile ne collecte ni 
les déchets volumineux, ni les gravats, ni les déchets verts.
 
Le saviez-vous? 75% des déchets amenés à la déchèterie sont valorisés !

Face au gymnase Rue de Château La Vallière

Rue des Clairs-logis Rue du Colombeau Rue de la Choisille

Près du cabinet médical Route de Mettray

De 9h à 12h, les mardis:
13 février, 12 mars, 9 avril,

7 mai et 4 juin 2024
Devant la Salle des Sports
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ENVIRONNEMENT

Les rives de la Choisille et de ses affluents abritent un eco système précieux. En tant que propriétaire riverain, 
il nous incombe de le préserver et d'en prendre soin. Si votre terrain jouxte un cours d'eau, veuillez prendre 
connaissance des conseils avisés du Syndicat des Affluents Nord Val de Loire (ANVAL).

L'ENTRETIEN DE LA VÉGÉTATION DES RIVES

Zoom sur quelques travaux à réaliser pour l’entretien de la ripisylve
L’objectif n’est pas de débroussailler systématiquement les berges, mais bien de favoriser le développement 
d’une ripisylve naturelle par des actions sélectives.

• Arbres malades
• Arbres dépérissants/ 

vieillissants

• Arbres trop 
incliné vers la 
rivière

• Branches cassées ou 
déséquilibrant l'arbre 
vers la rivière

• Eclaircissement du lit 
et des berges

• Arbres poussant au 
milieu de la rivière

• Elimination des gros 
arbres tombés en travers

• Elagage des branches basses,
• Recépage des arbres vieillissants ou malades,
• Abattage des arbres morts: conserver les souches pour maintenir les berges et 

évacuer le bois  pour être mis "hors crue",
• Débroussaillage ponctuel,
• Plantations: choisir des essences adaptées (aulnes, frênes, saules, 

hélophytes...), proscrire les essences telles que les peupliers, conifères, 
robiniers... (toxicité des feuilles, racines superficielles...).

La ripisylve est une formation boisée des bords 
de cours d’eau qui possède plusieurs fonctions 
essentielles. Elle permet de : 
• Stabiliser les berges grâce à son système 

racinaire ;
• Apporter un ombrage diffus au milieu aquatique 

ce qui permet d’abaisser la température de l’eau 
en période de chaleur ;

• Filtrer les éventuels polluants ;
• Créer des supports pour la biodiversité (vie 

aquatique, semi-aquatique, oiseaux, …) ;
• Freiner les écoulements en période de crue et de 

réduire leur intensité ;
• Préserver les paysages ;
• Produire de la matière première pour le bois 

énergie.
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Consignes générales:
• L’utilisation de traitement chimique est interdite ;
• Favoriser la diversité des essences et des âges,                   

pour une meilleure résistance aux maladies ;
• Alterner les zones d’ombre et de lumière ;
• Respecter les périodes d’intervention :

Période d'intervention pour les travaux d'entretien
Mois J F M A M J J A S O N D

Elimination d'herbes aquatiques
Désencombrement du lit
Entretien des arbres riverains
Plantation de nouveaux arbres
Période de protection des poissons
Période de nidification des oiseaux

L’entretien incombe au riverain qui est propriétaire des berges 
et du lit jusqu’à la moitié du cours d’eau (art L215-14 du Code de 

l’Environnement) : 

« Le propriétaire riverain est tenu à un entretien régulier du cours 
d’eau. L’entretien régulier a pour objet de maintenir le cours 
d’eau dans son profil d’équilibre, de permettre l’écoulement 
naturel des eaux et de contribuer à son bon état écologique ou, 
le cas échéant, à son bon potentiel écologique, notamment par 
enlèvement des embâcles, débris et atterrissements, flottants 
ou non, par élagage ou recépage de la végétation des rives. »

Besoin de conseils concernant l’entretien de vos berges ? Contactez le Syndicat !

LE SAVIEZ-VOUS ?

Syndicat Mixte des Affluents Nord Val de Loire
Lisa BREN, Chargée de coordination: 02 47 41 21 28 / 06 70 89 07 33 
contact@anval.fr
Plus d'infos sur: www.anval.fr
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ESPACES VERTS

LE PORTRAIT
Hervé LE HENAFF, 55 ans, a pris ses fonctions le 12 mai 2023 
en tant que Responsable technique de la voirie & des espaces 
verts au sein de la Métropole sur le secteur de La Membrolle-sur-
Choisille. Son objectif, décrocher la 3ème fleur pour la commune.

Quelles sont vos expériences professionnelles passées ?
Avant mon arrivée à La Membrolle, j'ai été Responsable du 
service technique à Semblançay pendant 5 ans et Responsable 
des espaces verts à Azay-sur-Cher pendant 8 ans. Avant cela, 
j'ai travaillé 5 ans en tant qu'indépendant dans le domaine des 
espaces verts après avoir consacré plus de 15 ans en restauration, 
tant en cuisine qu'en salle.

Qu'est-ce que vous appréciez le plus dans votre métier ?
Ce que j'apprécie le plus, c'est l'organisation des chantiers, les interactions avec les citoyens et les échanges 
avec les décideurs locaux.

Pouvez-vous nous expliquer en quoi consiste votre travail ?
Je réponds aux attentes des élus et propose des solutions. Je 
supervise une équipe de 6 agents métropolitains tout en restant à 
l’écoute des préoccupations des administrés. En outre, je m'occupe 
de la gestion administrative et budgétaire du service technique.

Avez-vous des conseils à partager aux habitants de La Membrolle-sur-Choisille ?
Je conseille vivement aux résidents de La Membrolle de continuer à prendre soin de la voirie et des espaces 
verts, notamment en éliminant les mauvaises herbes devant chez eux. Il est essentiel de penser collectivement 
à l'embellissement de la commune.

Quels sont les défis à relever en 2024 ?
L'un des défis pour l'année 2024 est d'obtenir la 3ème fleur du label Villes et Villages fleuris de France, ainsi 
que celle de la Société Horticole de Touraine (SHOT). 
Aussi, il est crucial de trouver des solutions pour préserver de beaux espaces verts en tenant compte du 
changement climatique, en particulier en ce qui concerne la gestion de l'eau. Il est nécessaire de planifier dès 
maintenant les espaces de demain en privilégiant l'utilisation de plantes vivaces peu gourmandes en eau, 
de type méditerranéen. Nous devrons également moderniser les massifs existants trop gourmands en eau et 
créer des zones de fraîcheur pour la commune. Ce sera un grand challenge.

Portrait de Hervé LE HENAFF devant un 
massif de fleurs

FOCUS SUR...LES EMPLOIS SAISONNIERS
Entre le 15 juillet et le 11 août, deux jeunes 
Membrollais, Loïck 18 ans et Lucas 17 ans, ont 
rejoint l'équipe des espaces verts pour répondre 
à l'accroissement temporaire d'activité lié à la 
période estivale et pour pallier aux vacances des 
agents.

En tant que saisonniers, ils ont travaillé 15 jours à 
3 semaines chacun, apportant leur énergie pour 
préserver et embellir nos espaces paysagers.

Leur mission consistait à maintenir la vitalité des 
espaces verts de La Membrolle-sur-Choisille en 
accomplissant des tâches de désherbage et de 
débroussaillage, actions indispensables pour 
prévenir la prolifération des mauvaises herbes et 
conserver la beauté des espaces verts publics. 
Une attention particulière a été portée à l'arrosage 
des espaces verts, en observant rigoureusement 
les horaires autorisés pour garantir une utilisation 
responsable de la ressource en eau.
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TRAVAUX

INSTALLATION DE PANNEAUX 135€ D'AMENDE

Gendarmerie

Travaux réalisés par 
nos agents.

Montant des travaux: 
200 €

INSTALLATION D'UN GRILLAGE

AVANT APRÈS

Pour la sécurité des 
piétons, 5 panneaux 
ont été implantés:
- Route de Fondettes.
- Rue Nationale, aux deux 
entrées d'agglomération.
- Face à l'Avenue Charles 
de Gaulle.
- Face à la résidence "La 
Belle Époque".

Montant des travaux: 
542 €

Travaux réalisés en 
octobre 2023.

Montant des travaux: 
7090 €

CURAGE DE FOSSÉS

Travaux réalisés par 
nos agents.

Montant des travaux: 
524 €

INSTALLATION DE DIVERS PANNEAUX DE SIGNALISATION
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Rue des Moulins

Travaux réalisés par 
nos agents.

Montant des travaux: 
650 €

RÉFECTON DES ACCOTEMENTS

AVANT APRÈS

Route du Moulin 
Robert

Travaux réalisés en 
décembre 2023.

Pose des panneaux 
par nos agents.

Montant des travaux: 
7 117 €

INSTALLATION DE 2 PLATEAUX SURÉLEVES

AVANT APRÈS

AVANT APRÈS

Route du Moulin 
Robert

Travaux réalisés en 
octobre et novembre 
2023 et à finaliser.

Montant des travaux: 
2 000 €

AVANT APRÈS
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École maternelle

Travaux réalisés en 
octobre 2023.

INSTALLATION DE DOUBLES MAIN-COURANTES

AVANT APRÈS

INSTALLATION DE DEUX MAINS COURANTES

AVANT APRÈS

École élémentaire

Travaux réalisés en 
décembre 2023.

Montant des travaux: 
747 €

INSTALLATION D'UNE PROTECTION SUR LE PORTAIL

AVANT APRÈS

AVANT APRÈS

Travaux réalisés en 
décembre 2023.

Montant des travaux: 
2970 €
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Face à la salle des 
Sports

Travaux réalisés 
et financés par 
l'entreprise 
Les fruits du temps.

INSTALLATION D'UNE ÉPICERIE RÉFRIGÉRÉE

Salle des Sports
et courts de tennis 
couverts

Travaux financés 
et réalisés par la 
Métropole.

TOTEMS TOURS MÉTROPOLE VAL DE LOIRE

NOUVELLE SIGNALÉTIQUE
Salle des Sports

Travaux réalisés en 
décembre 2023.

Montant des travaux: 
1764 €

CHANGEMENT DE PORTE
Salle des Sports

Travaux réalisés en 
janvier 2024.

Montant des travaux: 
1536 €

AVANT APRÈS
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LE SIEIL, L'ÉNERGIE À VOTRE SERVICE
Les activités du Syndicat Intercommunal d’Énergie 
d’Indre-et-Loire (SIEIL) sont en constante évolution 
afin de servir et accompagner au mieux les 
collectivités d’Indre-et-Loire dans la gestion de leurs 
réseaux d’électricité, de gaz et d’éclairage public. Le 
SIEIL exerce en parallèle la mission de contrôle de 
concession pour le compte des communes.

Actuellement, le SIEIL compte 15 800 km de réseaux 
électriques, 53 000 points lumineux et 24 300 points 
de livraison de gaz desservant 70 000 logements en 
Indre-et-Loire (excepté Tours). 
Le SIEIL permet également aux communes de gérer 
leur territoire via un outil cartographique commun 
(www.sieil37.fr).

Le SIEIL accompagne les collectivités dans leur 
transition énergétique via la SEM EneR CENTRE-VAL 
DE LOIRE. Son but est de développer les énergies 
renouvelables dans la Région, à travers des projets 
de méthanisation, de photovoltaïque, d’éolien et 
d’hydroélectricité, portés par les syndicats d’énergies 
de ces territoires (www.enercvl.fr).
Il propose également un groupement d’achat 
d’énergies qui regroupe déjà 582 membres publics 
sur les départements de l’Indre, de l’Indre-et-Loire 
et de l’Eure-et-Loir pour acheter mieux et à prix 
maitrisés. 

Pour compléter cette démarche, un comparateur 
d’offres d’énergies est disponible sur le site du 
médiateur d’énergie (www.energie-mediateur.fr).

Le SIEIL a achevé le déploiement des bornes de 
recharges pour véhicules électriques et hybrides. Avec 
600 points de charge, l’ensemble du département est 
désormais couvert. Les usagers peuvent utiliser les 
bornes avec ou sans abonnement. Désormais cette 
activité est regroupée au sein de Modulo (MObilité 
Durable LOcale), une société publique locale créée 
en partenariat avec le Syndicat d’énergie du Loir et 
Cher et de la Marne (www.modulo-energies.fr).

TRAVAUX

DÉPLOIEMENT DE LA TÉLÉRELÈVE  DU COMPTEUR D'EAU
Dans le cadre du plan de renouvellement de ses 
compteurs d'eau sur La Membrolle, le Service de 
l'Eau de Tours Métropole Val de Loire a fait le choix 
de faire évoluer son parc compteur, en intégrant 
une technologie permettant la relève à distance. 
Les abonnés pourront disposer simplement et sans 
dérangement d'une information fiable et sécurisée de 
leur consommation. 

Cette opération est gratuite pour l'abonné et vise à améliorer la qualité de service. Pour la programmer, vous 
pouvez contacter le service de l'Eau afin de convenir d'un rendez-vous : 
02 47 36 28 52 / 02 47 80 11 00.

Le renouvellement ne durera pas plus de 30 minutes ; aucune intervention en aval du compteur ne sera 
réalisée. 
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LES HAUTS DE 
MAZAGRAN
Une réunion publique sera organisée le 21 
mars 2024 à 19h00 à l'Espace Emmanuel 
Chabrier. 

Le promoteur Conseils et Patrimoine et les élus 
vous présenteront le futur quartier résidentiel 
tel qu'il a été imaginé.
Les plannings de commercialisation et de 
livraison des futures habitations vous seront 
également dévoilés.
Nous vous attendons nombreux à cette soirée 
de présentation.

RÉUNION PUBLIQUE

VISITE DE L'ENTREPRISE NUMÉRISCANN

À SAVOIR

À l’initiative de Tours Métropole Val de 
Loire et de la Chambre des Métiers et de 
l’Artisanat d’Indre-et-Loire, une journée 
"Connexion Artisans" a eu lieu le mardi 21 
novembre 2023.

Dans le cadre de cette journée, plusieurs 
entreprises situées sur le territoire de la 
Métropole ont été visitées, parmi lesquelles 
l’imprimerie Numériscann implantée dans 
le parc d’activités de La Membrolle-sur-
Choisille.

Le Directeur, Monsieur Pascal BUSSONNEAU, a profité de ce rendez-vous pour présenter son entreprise et 
l’ensemble des matériels composés de machines traditionnelles et de dernière génération.
Malgré une forte augmentation du coût de l’énergie et du papier, liée à une importante concurrence locale et 
étrangère, l’imprimerie Membrollaise reste très compétitive dans son domaine.

Monsieur BUSSONNEAU qui emploie 17 employés, permettant un tirage journalier de 80.000 feuilles, dirige sa 
société en mettant en exergue  “la qualité”, “la réactivité”,“l’humain”et “l’environnement”.

Nous rappelons que depuis maintenant 9 ans, l’équipe municipale travaille avec Numériscann notamment 
pour l’impression de votre magazine “Reflets de Choisille”.

Monsieur Jean-Luc BONTEMPS, Adjoint au Maire, en a profité pour remercier l'équipe de Numériscann pour la 
très bonne qualité des rapports qu'elle entretient avec la municipalité.

Présentation de l'espace infographique
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UN ACCOMPAGNEMENT BIEN-ÊTRE À LA MEMBROLLE

Depuis quelques mois,  vous pouvez être 
accompagnés par Aurore LORCET, thérapeuthe "bien-
être" installée dans notre commune.

Après avoir exercé en tant qu'orthophoniste 
indépendante à Tours Nord pendant douze ans, Aurore 
LORCET a fait une reconversion professionnelle, plus 
en accord avec ses valeurs profondes. Cette nouvelle 
orientation lui permet d'accompagner les individus 
de manière holistique, au-delà de leurs problèmes 
médicaux.

Son expérience personnelle et professionnelle lui a 
révélé que derrière les problèmes de santé physique 
se cachent souvent des enjeux plus profonds. Ces 
enjeux peuvent toucher nos émotions, nos peurs, 
nos croyances limitantes, notre énergie vitale, notre 
estime et notre confiance en soi.

Elle a ainsi fondé son activité Oraura en juillet 2022 
et accompagne principalement les femmes, en 
séance individuelle ou en petit groupe.   

Son cabinet, situé au 67 rue Nationale, est partagé 
avec d’autres professionnels (orthophonistes et 
psychologue). Elle propose également des séances à 
domicile ou en visio. 

Aurore LORCET utilise des méthodes personnalisées, 
incluant les Fleurs de Bach, la lithothérapie et des 
outils de développement personnel. Son objectif 
est de créer un espace doux et bienveillant où les 
patients peuvent se reconnecter à leur intériorité et 
avancer sur leur chemin en toute authenticité.

Elle propose différentes formules et organise des 
ateliers en collaboration avec des partenaires 
complémentaires pour répondre aux besoins variés 
de ses patients.

Plus d'information sur: www.oraura.fr
06 18 40 67 34  - aurore@oraura.fr

En légende: 
Espace cocoon pour les ateliers.
Aurore Lorcet dans son cabinet.
Pierres pour séances de litho-énergétique

À SAVOIR

Depuis son adhésion en 1989 au club de Tennis de Table de La Membrolle, 
Nico ANGENON, Membrollais et informaticien de 50 ans, s'est rapidement 
orienté vers l'arbitrage. 
Il obtient la licence nationale en 2001 puis l'internationale en 2010, 
devenant ainsi l'un des 35 arbitres français reconnus par la Fédération 
Internationale de Tennis de Table (ITTF). Une opportunité exceptionnelle se 
présente alors: les Jeux Olympiques de Paris 2024. 
Monsieur Nico ANGENON arbitrera les épreuves de Tennis de Table lors 
des Jeux Olympiques, du 27 juillet au 10 août ! 

SÉLECTIONNÉ POUR ÊTRE ARBITRE AUX J.O !
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Renée TOUCHARD, vve SÉNÉCHAL, 18 août 2023
Huguette AUGER, vve ROMIEN, 6 septembre 2023
Nicole MARCHETTI, div MÉTAOS, 21 octobre 2023
Jocelyne LAMBERT, vve BAUVAIS, 26 octore 2023
Geneviève CHAMPIGNY, vve BELLAIS, 11 novembre 2023
Mireille SORNAIS, 7 janvier 2024
Marie-Madelaine CHAPUT, vve PÉAN, 9 janvier 2024
Monique BOISNARD, 2 février 2024
Julien JARRIER, 6 février 2024

DÉCÈS - MAISON DE RETRAITE

Vincent LOYAU, 6 juillet 2023
Taoufik EL HAMDAOUI, 16 août 2023
Lucette LAFOLIE, vve GRIZET, 10 août 2023
Monique MEUNIER, vve CANON, 31 août 2023
Myriam DEFORGE, 3 octobre 2023
Denise VALLÉE, vve DUMONTEIL, 10 octobre 2023
Marie POIRIER, vve SAINÇON, 21 novembre 2023
Bernard PAYS, 1er décembre 2023
Charles SOUCHET, 1er décembre 2023
Paul BAILLY, 9 décembre 2023
Marie-Anne RIMBAULT, ép. GILBERT, 22 décembre 2023
Jean LESAULT, 29 décembre 2023
Paul FOURNIQUET, 21 janvier 2024
Jacques GAUMÉ, 22 janvier 2024
Guy FAIDEAU, 16 janvier 2024
Serge RAIMBAULT, 29 janvier 2024
Pierre CURIE-NODIN, 30 janvier 2024

DÉCÈS

Louise DUMONT-TYRAND, 21 juilet 2023
Tom LAMBERT-MOREL, 23 juillet 2023
Juliette WAYTENS, 27 juillet 2023
Iris RAVET, 29 septembre 2023
Mïana TEYRAS, 30 septembre 2023
Roxane WINANDY, 5 novembre 2023
Philippine CRISINEL, 10 novembre 2023
Elyna PONTLEVOY, 11 novembre 2023
Lana CARDOSO, 2 décembre 2023
Zoran SCHMITT, 18 décembre 2023
Gatien AUNET WALOCH, 2 janvier 2024
Elisabeth & Rebekah MOULIN, 9 janvier 2024
Lancelot DELMOTTE, 13 janvier 2024

NAISSANCES

Bertrand LAVENIR & Alienor TANT
12 août 2023
Guillaume VIGNERON & Cindy MARGAT
19 août 2023
Pierre-Henri GABELLE & Ladina ZEGG
30 septembre 2023
Alexandre CHANTELAUZE & Julie FONTAINE
14 octobre 2023
Gatien DELERUE & Anastasiia TUZOVA
13 janvier 2024
Jordan VASSEUR & Angélique HERMANT
20 janvier 2024
Stéphane RICHER & Sabine KOUASSI
27 janvier 2024

MARIAGES

ÉTAT-CIVIL
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Tribune n°7 du Groupe LA MAV

Bientôt le mi-mandat et malheureusement toujours les 
mêmes griefs. Déjà 7 démissions au sein de la majorité 
depuis les élections municipales de 2020. Plus de 3 ans 
que nous refusons de voter les délibérations des conseils 
municipaux les yeux fermés, que nous attendons des 
procès-verbaux justes, reflétant la réalité des débats, 
que nous demandons des commissions pour travailler 
en commun en bonne intelligence. Nous dénonçons la 
concentration du pouvoir en une seule main, et l’usage 
contestable de nos impôts pour des constructions ou 
rénovations de bâtiments sportifs et culturels la majorité 
du temps inoccupés. 
Quand toute action communale devrait viser le bien-être, 
l’épanouissement, l’accès au sport et à la culture, la 
rencontre entre générations, pour notre jeunesse et nos 
aînés, la municipalité nous rend invisibles en limitant nos 
publications communales, et en abusant des huis-clos lors 
des conseils municipaux. Cependant « Le courage c’est de 
chercher la vérité et de la dire » Jean-Jaurés. 
Face à un tel déni, nous vous proposons dans un esprit 
constructif, de venir à notre rencontre pour trouver des 
solutions ensemble lors de nos réunions publiques. 
La seconde partie du mandat pourra se dérouler sous 
de meilleurs hospices si les valeurs de respect, de 
transparence et de démocratie que nous portons ne sont 
pas bafouées.
Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux : Facebook, X et 
Instagram : @LaMembrolleAVenir

Être élu de la République

Être élu de la République, c’est une mission au quotidien 
que nous relevons avec honneur et fierté afin de vous 
représenter. Cependant, une mandature n’est pas un long 
fleuve tranquille et tout un chacun évolue dans une sphère 
familiale ou professionnelle différente. 
La tâche nous est rendue de plus en plus délicate par les 
membres de l’opposition qui ne jouent pas leurs rôles. 
Plutôt qu’être force de proposition, ils ne font que tenter 
de dénigrer et détruire, à tort, tout ce que nous avons 
construit depuis bientôt dix ans.
Que nous reprochent-ils ? De ne pas avoir augmenté les 
impôts ? Qu’il fait bon vivre à La Membrolle ? De respecter 
le programme pour lequel vous nous avez élu ? Cela serait 
un comble !
Plutôt qu’essayer de ternir notre image, l’opposition 
devrait être digne et constructive, ouverte à la discussion 
afin que l’on puisse, ensemble, faire avancer la commune 
dans les meilleures dispositions. Il ne suffit pas d’énoncer 
des mots blessants pour que cela constitue des vérités.
Car n’oubliez surtout pas, Madame et Messieurs de 
l’opposition, que quand vous salissez Sébastien Marais en 
tant qu’homme, vous salissez aussi les êtres humains qui 
composent son équipe. Lorsque vous bafouez l’autorité 
de Monsieur le Maire, c’est l’honneur de 17 conseillers 
municipaux que vous bafouez.
Mais le plus important, c’est que vous remettez en cause 
le vote des membrollais qui nous ont pourtant réélus à 
plusieurs reprises ! Cela aussi est inacceptable !
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Dimanche 14 avril - 12h00

LE REPAS DES AÎNÉS
Espace Emmanuel Chabrier

Vendredi 24 mai - 18h30

ACCUEIL DES NOUVEAUX ARRIVANTS
Salle du Conseil municipal

Samedi 25 et dimanche 26 mai - 10h00-18h00

EXPOSITION DES PEINTRES DE LA CHOISILLE
Espace Emmanuel Chabrier
 
Vendredi 7 juin
CONCERT "RAMON ET LES CIGALES"
Espace Emmanuel Chabrier

Dimanche 9 juin
ÉLECTIONS EUROPÉENNES
Bureau n°1: Mairie  Bureau n°2: Maison des Associations

Samedi 22 juin
FÊTE DE L'ÉTÉ
Parc de la Choisille

À VOS AGENDAS  !
2024

Une invitation vous parviendra par courrier.

Inscrivez-vous avant le 6 mai !

Gratuit pour les Membrollais !
Sur inscription.


